



DOCUMENTO DIGITAL

Cumple con los requisitos
de la Ley N° 18.600

Nº 882

C/8/2025

Montevideo, 9 de mayo de 2025

Señor Presidente del Congreso Nacional de Ediles,
Aparicio Duarte.

Tengo el agrado de dirigirme al señor Presidente a fin de remitir adjunta la versión taquigráfica de las palabras pronunciadas por la Representante Nacional Sandra Nedov, en sesión de 6 de mayo del año en curso, según lo resuelto por la Cámara de Representantes.

Saludo al señor Presidente con mi mayor consideración.

ESTE DOCUMENTO CONTIENE FIRMAS ELECTRÓNICAS AVANZADAS DE:

LIC. SEBASTIÁN VALDOMIR - Presidente
VIRGINIA ORTIZ - Secretaria Redactora

Escanee el código QR para acceder al original digital firmado



**PARLAMENTO
DEL URUGUAY**

CÁMARA DE REPRESENTANTES

L legislatura

DOCUMENTO DIGITAL

Cumple con los requisitos
de la Ley 18.600

C/8/2025

Nº 00737

**VERSIÓN TAQUIGRÁFICA DE LAS PALABRAS PRONUNCIADAS
POR LA SEÑORA REPRESENTANTE SANDRA NEDOV,
EN SESIÓN DEL 6 DE MAYO DE 2025**

**VALOR DE LOS GOBIERNOS LOCALES, LA ARTICULACIÓN
Y LA PARTICIPACIÓN VECINAL**

SEÑOR PRESIDENTE (Sebastián Valdomir).- Tiene la palabra la diputada Sandra Nedov.

SEÑORA NEDOV (Sandra).- Señor presidente: en esta instancia de elecciones departamentales y municipales creo importante poder resaltar el valor de los gobiernos locales, la articulación y la participación.

Todos, en nuestra campaña, hemos recorrido diferentes barrios y eso me trajo a la memoria cómo evolucionan los barrios de la ciudad y cómo, a veces, nos acostumbramos a esos cambios y no nos damos cuenta. Quería traer un ejemplo: el de la zona del conocido Cilindro Municipal, una obra de 1955 que se hizo para una exposición nacional de producción y que era un símbolo de referencia para ese barrio.

Durante mucho tiempo, los vecinos de ese territorio nos plantearon diferentes propuestas para el entorno, para Roldós y Pons, donde hay cinco cooperativas que tenían la calle de frente, Roldós y Pons, pero no tenían la calle de atrás, porque existían allí dos asentamientos. Por ese motivo, quiero resaltar el trabajo de los gobiernos locales y el de la sociedad civil organizada al respecto. En esto de las reuniones con los vecinos, en algunas instancias recibimos como cooperativistas a vecinos de los asentamientos Nuestra Esperanza y La Manchega, que eran los que ocupaban la calle que hoy es Jacobo Varela.

La apertura de Jacobo Varela y el espacio que estaba atrás del Cilindro eran importantes para los vecinos de ese territorio, así como también la posibilidad de acceder a la avenida, ya que había que dar vuelta por Serrato o por Batlle y Ordóñez porque que no había ninguna calle que cortara esa manzana tan grande.

El otro día, mientras recorría esos barrios, pensaba cuánto han cambiado. Hoy, el asentamiento Nuestra Esperanza ya no está. Los que se encontraban en el asentamiento La Manchega hoy son vecinos integrados a la ciudad, de otra manera; por suerte, tienen vivienda digna y viven en otros lugares. Se trasladó el Museo Aeronáutico; hoy allí está el anfiteatro Canario Luna y vienen vecinos desde todo Montevideo a ese escenario popular. En su inicio fue una propuesta de un presupuesto participativo, que después se trasladó y fue concretada.

Hace bastante tiempo, alrededor de 2008, hubo una propuesta para realizar un predio ferial en ese terreno que incluía al ex Cilindro; después, hubo un accidente que llevó a que sucedieran otras cosas. Había una propuesta de España para hacer la Feria Valencia. Ese proyecto se cayó cuando la crisis de España. Los vecinos, la articulación departamental y del gobierno local llevaron a que muchas cosas sucedieran.

Por otra parte, la guardería que estaba sobre la calle San Gabriel hoy está ubicada en Roldós y Pons, y se llama China Zorrilla. La cancha del club Deportivo Oriental, que tiene césped sintético, también fue parte

de la articulación que los vecinos hicieron para que ese lugar cambiara. Además, se trasladó el Mercado Modelo, que dio espacio a lo que hoy conocemos como Espacio Modelo.

Lo que pasó con el Cilindro dio la oportunidad de que hoy tengamos un Arena deportivo que en otros lugares es envidiado.

También se dieron cambios importantes en obras públicas, como la construcción del sanatorio del Banco de Seguros y el traslado de la Jefatura de Montevideo.

El otro día, cuando discutíamos si se hacía lugar o no a los nuevos gobiernos locales y se argumentaba si eran importantes o no los gobiernos locales, recordé todo esto, que es parte de un largo proceso que tiene que ver con lo que planteaba al principio: la articulación, el trabajo de los diferentes niveles de gobierno y también la participación.

Voy a cerrar para no extenderme, porque la verdad es que de cada una de las cosas que nombré podría hacer relatos bastante largos.

Entiendo que, independientemente del signo político, la articulación interinstitucional es importante. Como a partir de la semana que viene tendremos nuevos gobiernos departamentales y municipales electos, me pareció importante referirme al rol que cumple la articulación interinstitucional y la participación de los ciudadanos.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras sea enviada al Congreso Nacional de Ediles; al Congreso de Intendentes; a la Oficina de Planeamiento y Presupuesto; a los municipios; a la Asociación Civil Barrio y Cultura; a la Comisión Vecinal Barrios de la Innovación; a las cooperativas de Roldós y Pons; al barrio Lena-Duarte; a la guardería China Zorrilla, y al Club Deportivo Oriental.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE (Sebastián Valdomir).- Se va a votar el trámite solicitado.

(Se vota)

—Cincuenta y cinco en cincuenta y seis: AFIRMATIVA.

* * * * *

